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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE – MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT 
 
Monsieur Raphaël Dubois, président du conseil d’administration, souhaite la bienvenue à cette 
Assemblée générale annuelle de la Chambre de commerce de Charlevoix.  
 
Il y a 10 ans, je joignais le conseil d’administration de la Chambre de commerce en tant 
qu’administrateur. Aujourd’hui, je passe le flambeau de la présidence à un ou une de mes collègues 
après 5 ans à la barre. Cinq années pendant lesquelles mon implication a été parsemée de défis, 
d’imprévus, de réussites et surtout de belles rencontres. C’est vraiment ce qui me marque le plus: à quel 
point j’ai rencontré des gens impliqués et passionnés qui sont devenus des amis. 
 
Je suis fier d’avoir été votre président et je suis honoré d’avoir obtenu votre confiance pendant toutes 
ces années. Je suis toujours convaincu de la pertinence et du rayonnement de la Chambre de commerce, 
sans qui les intérêts des membres ne seraient pas aussi bien représentés auprès de la classe politique : 
son influence est majeure, puisqu’elle est constituée d’entrepreneurs et de gens ayant un poids 
immense. C’est pourquoi j’ai décidé de demeurer au sein du CA pour faciliter la passation des pouvoirs et 
planifier, de concert avec le nouvel exécutif, l’avenir de la Chambre. 
 
Nous avons beaucoup parcouru en 10 ans. La situation de la Chambre n’était guère comparable à celle 
d’aujourd’hui. Nous avons vu arriver les Pros à l’apéro, avec lesquels un entrepreneur à succès nous 
parlait de son parcours inspirant. Les nombreux tournois de golf nous ont permis de réseauter, de créer 
des liens, une expression qui vous est maintenant familière. Le tant attendu Gala Charlevoix reconnaît 
qui attire de plus en plus d'adeptes chaque année. Également, les Salons Carrefour Affaires et les 
nombreuses conférences, toutes plus intéressantes les unes que les autres.  
 
Je remercie les employés de la Chambre, ainsi que Mme Côté, pour leur dévouement et leur implication 
qui ont amené la Chambre ailleurs, et qui est maintenant prise en exemple dans d’autres régions pour sa 
bonne gestion et son dynamisme. 
 
Charlevoix a même sa propre monnaie régionale intronisée au Musée de de la Banque du Canada à 
Ottawa, une réalisation rendue possible grâce à la Chambre et nos précieux partenaires. La Chambre fut 
le leader de ce projet, certes, mais il a connu le succès grâce à vous, chers membres, merci d’avoir 
embarqué dans ce projet ambitieux. Comme quoi dans Charlevoix on peut rêver et réaliser nos rêves.  
 
Je dis souvent qu’on doit se donner le moyen de nos ambitions, c’est exactement ce que nous avons fait, 
tout comme vous. Nous nous sommes dotés d’une équipe du tonnerre, nous avons fidélisé nos membres 
et nous avons fédéré la mission de la Chambre. Le résultat est que la Chambre est dans une situation où 
elle est en bonne santé financière, tournée vers l’avenir et prête à faire face aux imprévus, car vous le 
savez déjà, en affaires, il y a toujours des imprévus. Il s’agit d’être fort, de planifier et d’avancer. 



Procès-verbal de l’AGA 2023 de la Chambre de commerce de Charlevoix 

 
De nouveaux enjeux se sont mis en travers de notre route : pandémie, inondations, inflation, logement 
et main d’œuvre. De nouveaux problèmes exigent de nouvelles solutions. 
 
Votre Chambre a un rôle de leader et désire demeurer à l’avant-plan de l’échiquier du monde des 
affaires de Charlevoix. J’ose dire au niveau de la Capitale Nationale et même du Québec en entier, car 
nous avons des liens étroits avec la FCCQ qui nous permettent de l’affirmer. 
 
À l’aube de l’élection de votre nouveau conseil d’administration et de ses officiers, je veux vous 
remercier, vous chers membres et pour la plupart chers amis, ainsi que mes collègues administrateurs et 
également très chers amis, d’avoir supporté la Chambre de toutes les manières possibles et de l’avoir fait 
rayonner. 
 
Je souhaite que notre Charlevoix puisse être une région où durabilité, prospérité, liberté, innovation et 
respect soient des valeurs qui dureront dans le temps et qui résonneront partout puisque nous en 
sommes fiers. 
 
 
2. PRÉSENCES ET CONSTATATION DU QUORUM 

 
Membres présents à l’Assemblée 
Bernier Ariane Loup blanc 
Blais Geneviève Desjardins entreprises 
Casey Janet Personnel 
Côté Benoît Benoît Côté CPA 
Dubois Raphael Simard suspensions inc 
Dufour  Julien Dufour inc. 
Drouin Louis Lico Impression & Emballage 
Fortin Francis Tremblay Bois avocats 
Gauthier Sébastien Solugaz inc 
Girard Félix Les viandes bio de Charlevoix 
Guay Frédéric Services Info-Comm 
Jalbert Louis-André CIHO FM Charlevoix  
Lavoie Manon Océan 
Mandeville Jean-Louis Eventum 
Pilote Julie SADC de Charlevoix 
Salin de l’Etoile Pierre-Laurent AGA de BSP 
Simard Mélanie PF Résolu 
Tremblay Julie Resto-pub Belles & Bum 
Tremblay Marilyn SADC charlevoix 
 
Invités (permanence de la Chambre de commerce de Charlevoix) :  
Johanne Côté, Alexandre Barré, Annie Breton  
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Le président constate le quorum (fixé à 9 membres).   
 
 
 
3. NOMINATION DU PRÉSIDENT ET DU SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 
 
Résolution AGA 2023– 01    
Sur proposition de Francis Fortin il est résolu à l’unanimité de nommer Raphaël Dubois président de la 
présente assemblée.  
 
Résolution AGA 2023- 02   
Sur proposition de Frédéric Guay, il est résolu à l’unanimité de nommer Johanne Côté secrétaire de la 
présente assemblée.  
 
 
4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Le président d’assemblée fait lecture de la proposition d’ordre du jour. 
1.  Ouverture de l’Assemblée générale annuelle – mot de bienvenue du président  
2.  Présences et constatation du quorum  
3.  Nomination d’un président et d’un secrétaire d’assemblée  
4.  Adoption de l’ordre du jour proposé  
5.  Adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle du 29 juin 2023 
6.  Présentation et adoption des états financiers pour l’année financière 2022-23 
7.  Présentation du rapport annuel 2022-23 des activités de la Chambre de commerce  
8.  Période de questions  
9.  Ratification des actes des administrateurs au Conseil d’administration de la Chambre de 

commerce de Charlevoix pour l’année 2022-23 
10.  Nomination d’une firme comptable 
11.  Proposition d’amendement aux statuts et règlements généraux   
12.  Élection des administrateurs aux postes en élection et vacants  
13.  Présentation des membres du Conseil d’administration de la Chambre de commerce de 

Charlevoix 
14.  Pause – Huis clos du Conseil d’administration pour l’élection du Comité exécutif 
15.  Présentation du Comité exécutif  
16.  Varia  
17.  Levée de l’assemblée 
 
Résolution AGA 2022 – 03   
Sur proposition de Mélanie Simard, il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.   
 
 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 29 JUIN 2022 
 
Le président d’assemblée rappelle que le procès-verbal a été rendu disponible sur le site Web de la 
Chambre de commerce de Charlevoix, envoyé à tous les membres dans deux infolettres. Par conséquent, 
il demande à être dispensé de la lecture du procès-verbal de la dernière l’Assemblée générale.  
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Résolution AGA 2023 – 04   
Considérant que le procès-verbal présenté reflète fidèlement le contenu des échanges de la dernière 
assemblée,  
Sur proposition de Julie Tremblay, il est résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de l’Assemblée 
générale annuelle de la Chambre de commerce de Charlevoix tenue le 29 juin 2022. 
 
 
6. PRÉSENTATION ET ADOPTION DES ÉTATS FINANCIERS 2022-23 
 
Monsieur Benoît Côté CPA procède à la présentation des états financiers pour l’année financière 2021-22 
et pour l’année financière 2022-23. Monsieur Benoît Côté rappelle qu’il s’agit de rapports de mission 
d’examen. Les états financiers comptables sont présentés à l’écran et un résumé en sera disponible dans 
le rapport annuel. 
 
L’organisation clôt l’année financière avec un surplus comptable exceptionnel de 75 659 $. Les 
programmes de subventions salariales gérés par la Chambre, jumelés à des projets inattendus de la FCCQ 
expliquent en grande partie cette profitabilité inhabituelle. En parallèle, la pénurie de ressources humaines 
a frappé la Chambre, tout comme elle frappe les entrepreneurs de la région. Par conséquent, un poste clé 
est demeuré non comblé pendant plus de six mois au cours de l’exercice, faisant pression sur le personnel 
en place, mais dégageant des sommes additionnelles.   
 
Ces surplus seront rapidement réinvesties dans la modernisation des outils de communication de la 
Chambre : création d’une base de Gestion de Relations Clients (CRM), d’un nouveau site Web, d’un 
nouveau logo et d’une nouvelle identité visuelle, installation d’un nouveau système informatique, 
réalisation d’une planification stratégique très attendue, etc.  
 
Benoît Côté félicite le conseil d’administration et l’équipe pour ces résultats positifs.  
 
Résolution AGA 2023 – 05   
Sur recommandation du Conseil d’administration et sur proposition de Geneviève Blais, il est résolu à 
l’unanimité d’adopter les états financiers de 2022-23, tels que présentés.  
 
 
8. PRÉSENTATION DU RAPPORT ANNUEL 2022-23 DES ACTIVITÉS DE LA CHAMBRE DE COMMERCE DE CHARLEVOIX 
 
Les administrateurs et la directrice générale présentent le rapport annuel des activités de la Chambre. Le 
rapport peut être consulté en ligne. 
 
Mot de la directrice générale 
Oser rêver! 
 
Une année passionnante vient de se terminer, une autre commence déjà. Même si certains projets de la 
Chambre sont récurrents, j’ai l’impression qu’ils sont sans cesse différents, parce que nous cherchons non 
seulement à les améliorer, mais aussi à les réinventer. Au sortir de la période pandémique, l’expression    
« se réinventer » était plutôt galvaudée. Elle porte pourtant l’inspirante signification qu’on peut créer à 
l’infini.  
 
Alors, osons réinventer notre quotidien, pour mieux rêver notre demain. 
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Je me réjouis donc que l’année que nous venons de terminer ait été profitable financièrement pour la 
Chambre de commerce. Ces profits engrangés, en plus du support financier des partenaires, nous 
permettront de prendre le recul nécessaire pour revoir nos assises et planifier nos actions en harmonie 
avec le développement durable de notre économie et de notre communauté. 
  
Pour rêver de l’avenir, nous devons revoir nos savoir-faire afin qu’ils soient cohérents avec les objectifs 
internationaux de réduction de gaz à effet de serre et de réduction de la consommation. La Chambre a le 
devoir de participer à l’obligatoire transition vers une économie plus verte. Elle se doit aussi de suggérer 
l’innovation comme moteur de développement durable afin que ses membres soient outillés pour faire 
plus avec moins, faire du neuf avec du vieux, mutualiser plutôt qu’acheter. En bref, s’inventer un 
développement durable régional qui soit aussi viable économiquement. 
  
Dans ce processus, nous connaissons tous la destination à atteindre. Toutefois, nous savons que le chemin 
vers un avenir plus vert sera parsemé de virages, de culs de sac, de méandres et de chemins de traverse 
qu’il nous faudra pourtant parcourir au pas de course.  Il n’en tient qu’à nous que cette route sinueuse 
nous permette de découvrir de merveilleux paysages, juxtaposés à ceux, bien réels, de notre magnifique 
région. 
  
Ensemble, osons nous réinventer! 
  
 
Rapport annuel 
La Chambre organise ses actions autour de 4 grands axes : la reconnaissance, le réseautage, la 
représentation et le renforcement. 
 
Le 30 mars, 375 personnes étaient réunies au Fairmont Le Manoir Richelieu & Casino de Charlevoix pour 
célébrer les 57 entreprises candidates au Gala Charlevoix reconnaît qui avait entendu l’appel “C’est votre 
tour”. Parmi les moments forts de la soirée se trouve l’hommage rendu à Ian Turner, de Sitec, un 
partenaire de longue date de la Chambre. 
 
Le 28 avril, lors du Maillage d’affaires, une cinquantaine d’entrepreneurs de Charlevoix ont visité le tout 
nouveau Club Med Québec-Charlevoix, en plus de découvrir avec ses gestionnaires les opportunités 
d’affaires qui s’y présentent.  
 
Le 26 août, c’était le Tournoi de Golf. Cent quarante joueurs se sont élancés sous la pluie mais dans le 
plaisir pour le tournoi de golf de la Chambre sur les terrains du Fairmont Le Manoir Richelieu & Casino de 
Charlevoix, placé sous la présidence d’honneur de Jean-François Bergeron, président et chef de la 
direction de Loto-Québec.  
 
Le 23 septembre, pour le Sommet des Entreprises, la Chambre de commerce et le Défi des 5 sommets se 
sont unis pour offrir à une centaine de personnes une journée de randonnée au Mont Grand-Fonds, de 
cohésion d'équipe et de célébration du bonheur d’atteindre des sommets ensemble! 
 
Le 27 septembre, les entrepreneurs ont pu poser leurs questions aux candidats aux élections provinciales 
et discuter avec chacun d'eux de questions qui les préoccupent, lors du déjeuner "Tête-à-tête avec les 
candidats".  
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Les 6 et 7 février, dans sa tournée des régions du Québec, Charles Milliard, président directeur général 
de la Fédération des chambres de commerce du Québec, a fait un arrêt dans Charlevoix pour visiter des 
entreprises bien établies, rencontrer des entrepreneurs innovants et des acteurs dynamiques du 
développement régional. 
 
Mis en place en 2020, le programme Se réaliser en Charlevoix accompagne les entreprises de Charlevoix 
dans l’embauche de jeunes travailleurs rencontrant des obstacles à l’emploi. En 2022-23, le programme 
a soutenu financièrement 20 entreprises dans l’embauche de 33 jeunes travailleurs, avec des 
subventions totalisant 192 273 $. Le programme a pris fin le 31 mars 2023. 
 
Un emploi en sol québécois, créé et géré par la Fédération des chambres de commerce du Québec, était 
un programme de maillage entre entreprises et candidats issus de l’immigration aidait les entreprises 
dans leur recrutement. En février 2023, le programme devint Vision Inclusion : plus large, il cible 
maintenant l’ensemble des personnes pouvant expérimenter des barrières d’accès à l’emploi. 
 
Grâce à une entente spéciale avec la FCCQ,  la responsable des communications de la Chambre de 
commerce occupe également le rôle de conseillère - soutien aux subventions pour la Fédération des 
chambres de commerce du Québec. Elle offre ainsi la subvention Accueillez un stagiaire. 
 
Grâce à la collaboration de la FCCQ, de Santé Canada et du ministère de la Santé et des services sociaux 
du Québec, la Chambre de commerce a distribué, à partir de mars 2022, des tests de dépistage de la 
COVID à toutes les entreprises de Charlevoix, et même de la Côte-de-Beaupré en collaboration avec 
Alliance Affaires Côte-de-Beaupré. 
 
Le 25 avril, En collaboration avec le comité Direction PME, la Chambre de commerce a offert la 
conférence virtuelle Vitalité, Force, Équilibre visant à motiver les troupes avant l’été. En virtuel, en 
entreprise ou réunis à la microbrasserie Country Club ou au Resto-Pub Belles & Bum. 
 
En janvier-février, la Chambre collabora avec la FCCQ et la SADC Charlevoix pour la promotion du PAPET, 
offrant une aide financière non remboursable pouvant aller jusqu’à 40 000 $ à des entreprises de la 
région.  
 
De mars à mai 2023, le comité Direction PME Charlevoix, a offert des midi-formations avec des experts 
de divers domaines: comptabilité (mars), droit des affaires (avril), gestion des réseaux sociaux (mai) et 
cybersécurité (mai). La Chambre était chargée de la promotion et de l’organisation de ces formations.  
 

 
La Chouenne a continué à faire parler d’elle! En plus d’un rayonnement médiatique impressionnant et de 
son entrée au Musée de la Banque du Canada, La Chouenne a rallié des commerces, des consommateurs 
et plein de chouenneux autour de l’achat local, notamment aux nombreux marchés publics estivaux.  
La mascotte Super Chouenne a été créée pour susciter le ralliement et, par son côté ludique, montrer la 
facilité d’utilisation de la monnaie régionale. 
Au cours de l’automne, une vaste étude sur l’achat local fut menée par Léger Marketing auprès des 
citoyens et commerçants de Charlevoix. Puis, pour les Fêtes, en plus d’une présence permanente au 
Marché de Noël de Baie-Saint-Paul, une circulaire spéciale 100% charlevoisienne fut distribuée à tous les 
foyers de la région.  
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Le 22 novembre, on fêtait le premier anniversaire de La Chouenne au Camp le Manoir. Ça a été 
l’occasion des bilans, mais aussi du remue-méninges pour planifier l’avenir de La Chouenne et son 
adoption par davantage de commerces. 
 

La Chambre de commerce a été finaliste dans la catégorie des Projets innovants au Gala des chambres 
de commerce, tenu par la FCCQ et s’étant déroulé le 9 juin à St-Georges-de-Beauce. 
 
La Chambre de commerce, à travers sa directrice générale, ses administrateurs ou des membres de 
l’équipe, collabore constamment avec de nombreux partenaires pour le rayonnement de la région, le 
renforcement des entreprises et les intérêts de ses membres.  
 
La force du réseau d’entrepreneurs et d’organismes que représente la Chambre de commerce a permis 
d’appuyer des projets d’envergure qui, lors de leur réalisation, seront des atouts pour les citoyens, les 
entrepreneurs et les gestionnaires.  
 
La campagne d’adhésion 2022-23, toujours sous le thème Ensemble, pour décupler nos forces a permis 
d’attirer vingt-et-un nouveaux membres. 
Aussi, tous les lauréats du Défi OsEntreprendre reçoivent une adhésion d’un an à la Chambre.  
On compte donc maintenant 315 membres. 
 
Le nombre d’abonnés de la page Facebook de la Chambre de commerce ne cesse d’augmenter. Les 
publications atteignent généralement 300-400 personnes, avec des pics pouvant atteindre plus de 
13 000 personnes touchées.  
 
Du côté des infolettres, en plus de Votre Agenda et Vos Outils diffusés au besoin, la Chambre diffuse 
deux infolettres mensuelles : L’Info-Pub promeut les annonces des membres. Le Lien avec les membres 
informe les membres sur les activités, événements, offres de la Chambre, ses nouveaux membres, 
chroniques des partenaires, etc. 
 
La Chambre de commerce bénéficie du soutien constant des divers médias régionaux, de précieux 
partenaires et relayeurs d’informations. En plus de diffuser les activités de la Chambre, les médias 
'interpellent régulièrement pour discuter des enjeux touchant les entreprises, renforçant son pouvoir de 
représentation. 
 
Pour l’année 2022-23, le conseil d’administration était composé de  
Raphaël Dubois 
Me Francis Fortin 
Manon Lavoie 
Mathieu Simard 
Julien Dufour 
Geneviève Blais 
Audrée Bélanger 
Marc-André Bergeron 
Alain Desgagné 
Mitchell Dion 
Claude Dufour 
Yves Gaudreault 
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Sébastien Gauthier 
Félix Girard 
Frédéric Guay 
Mélanie Simard 
 
L’équipe permanente a été composée de  
Johanne Côté, directrice générale 
Alexandre Barré, chargé de projet 
Annie Breton, responsable des communications / conseillère soutien aux subventions  
Maude Bêty, chargée de projet - Achat local [jusqu’au 26 septembre 2022] 
Lola Maranzana, adjointe à la chargée de projet - Achat local [jusqu’au 10 octobre 2022] 
 
Afin de maintenir des standards élevés en matière de gestion d’un organisme à but non lucratif, le 
président de la Chambre et la directrice générale ont suivi une formation de 16 heures sur la 
gouvernance. 

 

Nous tenons à remercier les précieux partenaires financiers de la Chambre: 

Casino de Charlevoix, SADC Charlevoix, Desjardins, Hydro-Québec, MRC de Charlevoix, MRC de Charlevoix-
Est, CIHO-FM, Le Charlevoisien, TVCO et TVC-VM/Go-Xplore 

 

Commanditaires GALA CHARLEVOIX RECONNAÎT 2023 

Produits Forestiers Résolu, Sitec Quartz, Dufour Solutions financières,  Groupe Océan, Benoît Côté CPA, 
Tremblay Bois avocats, Desjardins, Fonds Écoleader, le Centre de services scolaire de Charlevoix, Accès 
Conseil, Le Massif de Charlevoix, Hydro-Québec, la Société des traversiers du Québec, Groupe Gilles Jean, 
Habitat Éconstruction, Simard suspensions, MRC de Charlevoix, MRC de Charlevoix-Est, SADC de 
Charlevoix,  Tourisme Charlevoix et Groupe Jean Coutu - PJC Baie-Saint-Paul - Lyne Dufour Propriétaire.  

Partenaires médias : CIHO-FM, Le Charlevoisien, TVCO et TVC-VM/Go-Xplore 

 

Commanditaires TOURNOI DE GOLF 2022  

Benoît Côté CPA, Fairmont Le Manoir Richelieu, Casino de Charlevoix, AccèsConseil, Fonds Écoleader, 
Hyundai Jean-Rock Thibeault, Tremblay Bois avocats, Avantis, Groupe Océan, Mazda Charlevoix, Dufour 
Solutions financières, Caroline Desbiens députée, Ville de Baie-Saint-Paul, Seigneurie Mont-Murray II 
 
 
9. PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
Question sur la diffusion du répertoire des membres comme une priorité. Johanne s’engage à lancer un 
nouveau site Web le 7 septembre prochain.  
Question sur une table de co-développement sur la pénurie de main d’œuvre et d’autres enjeux majeurs.  
Suggestion que la Chambre devienne un concertateur pour éviter la multiplication de comités et de 
dédoublement des fonctions, ce qui est déjà amorcé par la Chambre. 
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10. RATIFICATION DES ACTES DES ADMINISTRATEURS AU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA CHAMBRE DE COMMERCE DE 
CHARLEVOIX POUR LES ANNÉES 2022-23 

 
Résolution AGA 2023 – 06 
Sur proposition d’Ariane Bernier, il est résolu à l’unanimité de ratifier les actes des administrateurs pour 
les années financières 2022-23 
 
 
11.  NOMINATION D’UNE FIRME COMPTABLE 
 
Sur recommandation de Johanne Côté, Julien Dufour propose la nomination de la firme comptable Benoît 
Côté CPA.  
La nomination est acceptée à l’unanimité. 
 
 
 
12. PROPOSITION D’AMENDEMENT AUX STATUTS ET RÈGLEMENTS GÉNÉRAUX  
 
Le président demande à l’Assemblée si elle désire apporter des modifications aux statuts et règlements. 
Aucun membre n’a de modification à proposer.  
 
 
 
13. ÉLECTION DES ADMINISTRATEURS AUX POSTES EN ÉLECTION ET VACANTS 
 
Frédéric Guay propose Francis Fortin pour agir à titre de président d’élection.  
Mélanie Simard propose Johanne Côté pour agir à titre de secrétaire d’élection.  
Francis Fortin présente la liste des différents postes en élection et vacants au sein du Conseil 
d’administration. Ces personnes seront élues pour une période de deux (2) ans.  
 
TERRITOIRE DE LA MRC DE CHARLEVOIX-EST 
Frédéric Guay propose Mélanie Simard, de PF Résolu. Mélanie Simard accepte sa mise en candidature. 
Aucune autre proposition n’est apportée à l’assemblée. 

Mélanie Simard est élue à l’unanimité. 
 
TERRITOIRE DE LA MRC DE CHARLEVOIX 
Frédéric Guay propose Manon Lavoie de Groupe Océan. Julien Dufour accepte sa mise en candidature. 
Aucune autre proposition n’est apportée à l’assemblée. 

Manon Lavoie est élue à l’unanimité. 
 
HÉBERGEMENT ET RESTAURATION 
Félix Girard propose Marc-André Bergeron du Camp Boule- buvette de montagne. Absent, Marc-André 
Bergeron avait manifesté par écrit son intérêt à conserver son siège.  
Aucune autre proposition n’est apportée à l’assemblée. 

Marc-André Bergeron est élu à l’unanimité. 
 
COMMERCE DE DÉTAIL (MRC DE CHARLEVOIX) 
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Aucune proposition n’est apportée à l’assemblée pour combler ce poste (jusqu’à présent occupé par 
Yves Gaudreault).  

Le poste demeure vacant. 
 
ENTREPRISES CULTURELLES ET RÉCRÉOTOURISTIQUES 
Félix Girard propose Claude Dufour de la Seigneurie Mount Murray II. Absent, Claude Dufour avait 
manifesté par écrit son intérêt à conserver son siège.  
Aucune autre proposition n’est apportée à l’assemblée. 

Claude Dufour est élu à l’unanimité. 
 
ENTREPRISES MANUFACTURIÈRES ET DE CONSTRUCTION 
Manon Lavoie propose Raphaël Dubois de Simard Suspensions. Raphaël Dubois accepte sa mise en 
candidature.  
Aucune autre proposition n’est apportée à l’assemblée. 

Raphaël Dubois est élu à l’unanimité. 
 
REPRÉSENTANTS LIBRES 
Félix Girard propose Sébastien Gauthier de Solugaz. Sébastien Gauthier accepte sa mise en candidature.  
Julien Dufour propose Ariane Bernier du Centre canin du Loup blanc. Ariane Bernier accepte sa mise en 
candidature.  
Raphaël Dubois propose Louis Drouin de Lico Impression & Emballage. Louis Drouin accepte sa mise en 
candidature.  
 

Sébastien Gauthier est élu à l’unanimité. 
Ariane Bernier est élue à l’unanimité. 

Louis Drouin est élu à l’unanimité. 
 
14. PRÉSENTATION DES MEMBRES DU NOUVEAU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Le nouveau Conseil d’administration est formé de la façon suivante : 
Mitchell Dion Tourisme Charlevoix 

Félix Girard Agriculture et agroalimentaire 

Geneviève Blais Entreprises de services 

Claude Dufour Entreprises culturelles et récréotouristiques 

Raphaël Dubois Entr. manufacturières et entr. de construction  

Marc-André Bergeron Hébergement et restauration 

 Vacant Commerce détail - Territoire de la MRC de Charlevoix 

Frédéric Guay Commerce détail - Territoire de la MRC de Charlevoix-Est 

Manon Lavoie Territoire de la MRC de Charlevoix 

Julien Dufour Territoire de la MRC de Charlevoix 

Audrée Bélanger Territoire de la MRC de Charlevoix-Est 

Mélanie Simard Territoire de la MRC de Charlevoix-Est 

Ariane Bernier Représentant libre 
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Louis Drouin Représentant libre 

Me Francis Fortin Représentant libre 

Sébastien Gauthier Représentant libre 
 
Les administrateurs se réunissent en huis clos pour élire le comité exécutif : 
 
Me Francis Fortin Président 
Raphaël Dubois 1er vice-président 
Manon Lavoie 2e vice-présidente 
Julien Dufour 3e vice-président 
Frédéric Guay 4e vice-président 
Geneviève Blais Secrétaire-Trésorière 
 
 
 
15. VARIA 
 
Aucun point n’a été ajouté en varia 
 
 
 
 
16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Sur proposition de Manon Lavoie, la séance est levée à 16h15.  
 
 
 
    
Raphaël Dubois Johanne Côté 
Président d’assemblée Secrétaire d’assemblée 
 


